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I sottoscritti consiglieri comunali, avvalendosi della facoltà concessa dal Regolamento 
comunale (art. 65 della LOC), presentano la seguente 
 
                       INTERROGAZIONE 
 
riguardante “Attraversamento pedonale scuole elementari”. 
 

 

 

Con la presente vogliamo portare alla vostra attenzione la pericolosità dell’attraversamento 
pedonale di fronte alle scuole elementari, in particolare quello sito sulla via S. Franscini 
angolo via Castellaccio. 
 
Salvo rare eccezioni, tutti i giorni ci sono genitori soliti andare a prendere i figli allo 
«Scoiattolo» di Novazzano per riportarli a casa. Ogni volta, attraversare il suddetto 
passaggio pedonale, è veramente un rischio per la loro incolumità, per quella dei bambini e 
di tutti quelli che ne usufruiscono. Sistematicamente, la maggior parte delle auto (senza 
distinzione di targa) ignora il cartello «Attenzione, presenza scolari», ignora il dosso 
artificiale costruito sull’attraversamento pedonale stesso e ignora le più elementari norme di 
circolazione, ossia rallentare in presenza di una scuola e di un passaggio pedonale. Più 
volte i genitori hanno rischiato di essere investiti sia da soli, sia in presenza dei loro bambini 
che indossavano regolarmente il gilet giallo catarifrangente. 
 
A questo punto crediamo che sia giunto il momento in cui il Municipio attui sin da subito tutte 
le misure necessarie per rendere sicuro l’attraversamento pedonale davanti alle scuole. Non 
può e non deve assolutamente succedere un grave incidente per ottenere un passaggio 
pedonale sicuro. È necessario avere più sicurezza per gli utenti dell’attraversamento, 
soprattutto nel periodo invernale quando nelle ore di punta lavorative è buio ed è più difficile 
scorgere dei pedoni. 
 
Il servizio dello «Scoiattolo» a Novazzano è attivo dalle 7.00 della mattina alle 19.00 della 
sera. Quindi, molti bambini possono attraversare la strada anche al di fuori dei canonici orari 
scolastici.  
 
Sulla base di quanto precedentemente citato si chiede al Municipio di: 
 

• Valutare l’adeguatezza dei due cartelli stradali statici non luminosi: uno per chi 
proviene da Chiasso, che sembrerebbe non ben posizionato; l´altro, per chi proviene 
da Mendrisio, posizionato dove c´è la fermata del bus in via Casate e comunque un 
po´ troppo lontano per avere un effetto sugli automobilisti; 

• Considerare l’idoneità del dosso artificiale esistente. Nella maggior parte delle volte 
non ha nessun effetto rallentatore sulle automobili. Si tratta di un semplice rialzo che 



non influisce sul rallentamento delle automobili; occorre ben altro per obbligare gli 
automobilisti a ridurre la velocità; 

• Considerare la visibilità delle due colonnine presenti sui due semi-isolotti del 
passaggio pedonale in quanto poco visibili agli automobilisti. 

• Valutare l’eventuale riduzione della velocità nel breve tratto che interessa 
l’attraversamento pedonale per aumentare la sicurezza dei pedoni. 

 
Grazie per l’attenzione che vorrete dedicare alla presente interrogazione e distintamente 
salutiamo 
 
 
I Consiglieri comunali PLR 
 
 


